



**Résumé du sermon du vendredi 14 novembre 2025**  
**prononcé par Sa Sainteté Hazrat Mirza Masroor Ahmad.**

Dans le précédent sermon du vendredi, Huzoor-e-Anwar (aba) a poursuivi l'histoire de la vie bénie du Saint Prophète (sa) et a poursuivi les événements entourant l'expédition à Tabuk.

Huzoor-e-Anwar (aba) a raconté, entre autres, un incident qui montre la sincérité et les émotions profondes des femmes croyantes à cette époque. Tout comme ils ont fait de grands sacrifices financiers pour cette expédition, ils ont également exhorté leurs conjoints avec un dévouement total à se joindre au Saint Prophète (sa) pour cette lourde entreprise. Par exemple, un jeune compagnon nouvellement marié qui avait été absent pendant un certain temps est rentré à la maison au moment où le Saint Prophète (sa) était parti avec l'armée. Alors qu'il était sur le point d'approcher sa femme, elle l'a arrêté et lui a rappelé que le Saint Prophète (sa) était sorti pour le Jihad (combat) alors qu'il était revenu. Il s'en est immédiatement rendu compte et s'est dépêché de rattraper l'armée en cours de route.

Après un voyage à travers quinze à dix-neuf lieux de repos, le Saint Prophète (sa) est finalement arrivé dans les plaines de Tabuk. Plus tard, des mosquées ont été construites dans beaucoup de ces endroits.

On dit que le Saint Prophète (sa) a dormi une nuit après un long voyage et que, quand il s'est réveillé, le soleil s'était déjà levé. Hazrat Bilal (ra), qui avait la tâche de le réveiller, s'était également endormi lui-même. Le Saint Prophète (sa) a ordonné aux compagnons d'aller plus loin et a effectué le temps de prière un peu plus tard, à un autre endroit. Le voyage a continué jour et nuit jusqu'à ce qu'ils atteignent Tabuk. Là, le Saint Prophète (sa) a adressé la parole aux gens et leur a donné divers rappels et instructions. Tout au long du voyage, il a continué à enseigner et à guider ses compagnons.

Certaines de ses incitations étaient les suivantes :

« Oh les gens ! Le mot le plus vrai est le Livre d'Allah, et le point d'appui le plus ferme est le mot de taqwa (droite). Le meilleur mode de vie est la Sunnah de Muhammad (sa), et le discours le plus exalté est la mémoire d'Allah. La plus belle tradition est le Saint Coran. Les meilleurs actes sont ceux qui sont accomplis avec détermination, et les pires choses sont les innovations dans la religion. La main qui donne est meilleure que la main réceptive. La pire excuse est ce qui n'est offert qu'au lit de mort.

Il y a des gens qui sont toujours en retard pour la prière du vendredi, et il y en a d'autres qui ne se souviennent qu'occasionnellement d'Allah. L'un des péchés les plus graves est celui d'une langue menteuse. La pire forme de revenu est l'intérêt, et la nourriture la plus répréhensible est de s'approprier la possession d'un orphelin. Gossip sur un croyant est un acte de désobéissance à Allah, et ses biens sont aussi sacrés que son sang. »

Lorsque le Saint Prophète (sa) a atteint Tabuk, il a envoyé une lettre à Héraclius, l'empereur romain. Après avoir lu la lettre, Héraclius aurait dit qu'il croyait au Saint Prophète (sa), mais qu'il ne pouvait pas renoncer à sa royauté. Il a également envoyé des dirhams en cadeau. Lorsque ce message a atteint le Saint Prophète (sa), il a dit qu'Héraclius mentait ; l'argent a ensuite été distribué entre les gens.

Selon un livre de 1941 sur les lettres du Saint Prophète (sa) et des califes, le Saint Prophète (sa) a envoyé un total de trois lettres à Héraclius : deux via Hazrat Dihyah (ra) et une lors de l'expédition de Tabuk.

Lorsque le Saint Prophète (sa) est resté à Tabuk, les chefs des tribus environnantes sont venus conclure des traités de paix. Le Saint Prophète (sa) leur a donné des garanties écrites de protection.

Un incident remarquable dans cette campagne a été l'expédition de Hazrat Khalid bin Walid (ra). Avec 420 hommes, il s'est rendu à Dumat al-Jandal pour s'attaquer au souverain chrétien Umayyad. Umayyad est parti à la chasse avec quelques hommes, mais a été intercepté et capturé. Son frère Hassan a refusé de se rendre et est mort dans la bataille. Avec l'aide d'Umayyad, le fort a été ouvert et le butin a été sécurisé. Plus tard, Hazrat a amené Khalid (ra) Umayyad et son frère restant au Saint Prophète (sa). Un traité a été conclu pour une yizyah de 300 dinars et ils ont reçu une protection. Certaines traditions mentionnent qu'Umayyad a ensuite pris l'islam.

Pendant le séjour à Tabuk, un compagnon, « Abdullah (ra) », est décédé. Sa tombe a été préparée et le Saint Prophète (sa) lui-même est descendu dans la tombe. Hazrat Abu Bakr (ra) et Hazrat 'Umar (ra) ont déposé le corps, après quoi le Saint Prophète (sa) a prié pour lui. Hazrat Jibrail (as) a également rapporté au Saint Prophète (sa) à Tabuk qu'un croyant à Madinah, Mu'awiyah, était mort. Le Saint Prophète (sa) a accompli sa prière d'absence. Mu'awiyah était connu pour sa récitation continue de la sourate Ikhlas, dans tous les états, assis, debout et marchant.

Les compagnons ont été consultés pour s'ils avançaient ou non, mais aucune armée romaine n'est apparue pour les rencontrer. Le Saint Prophète (sa) est resté à Tabuk pendant 18 à 20 jours, a conclu des traités avec les tribus environnantes et est resté loin de Madinah pendant environ deux mois au total.

Huzoor-e-Anwar (aba) a déclaré que plus de détails suivront dans le prochain sermon.

À la fin, Huzoor-e-Anwar (aba) a fortement exhorté à prier beaucoup pour les Ahmadis au Bangladesh, afin qu'Allah protège tous les Ahmadis là-bas. Aussi pour les Ahmadis au Pakistan, où la situation nécessite encore plus de prière. Il a également exhorté à prier pour les Palestiniens, les peuples d'Afrique et pour la paix et la sécurité dans le monde entier. Amin.

À la fin, Huzoor-e-Anwar (aba) a annoncé la prière funéraire en absence. Qu'Allah lui pardonne et lui accorde la miséricorde, et donne de la patience et de la force à la famille. Amin.